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RICARDO WAGNER DE ALMEIDA, QUE JÁ PRESIDIU O CONSELHO 
FISCAL DO ALVINEGRO, FOI PRESO EM PIRATININGA, EM NITERÓI. 
ELE ERA DONO DA FUTURA INVEST, QUE OFERECIA INVESTIMENTOS 
EM CRIPTOMOEDAS E NA BOLSA DE VALORES — COM POUCO RISCO 

E MUITO RETORNO, NUM PRAZO BEM CURTO. POLÍCIA, P7

EX-DIRIGENTE DO BOTAFOGO
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AquaRio anima 
a criançada 

com o baile do 
Zé Tubarão
CULTURA, P9

VAI EM CANA

PROGRAMA LITÍGIO 
ZERO OFERECE 

OPORTUNIDADE DE 
RENEGOCIAÇÃO 

 SERVIÇO, P10

GRÁVIDA DESAPARECE  
NO DIA DE SUA CESARIANA 
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RENATO MACHADO TOMA POSSE: 
"UM PRESENTE DE DEUS"

ORELLANO 
DEVE ENTRAR 
EM PARTIDA 
CONTRA O 
RESENDE
ESPORTES, 12

SEAP JÁ SABIA DO 
PROBLEMA COM CÂMERAS 

EM BANGU 
POLÍCIA, P6

RE
PR

O
D

U
ÇÃ

O
/I

N
ST

AG
RA

M

BR
UN

ET

BLOQUEIA AS 
ENERGIAS NEGATIVAS 
EM ENSAIO DA 
GRANDE RIO
CULTURA, P8

 GERAL, P3

DEPUTADO DE 
MARICÁ RENATO 
MACHADO DIZ 
QUE A SUA 
ELEIÇÃO FOI 
UMA OBRA 
DIVINA E 
ENTREGA SEU 
MANDADO AO 
TODO PODEROSO 
PARA PODE  
AJUDAR O 
PREFEITO 
FABIANO HORTA 
A PREPARAR 
MARICA SUA 
TERRA NATAL 
PARA O FUTURO
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A
pós um mês no 
poder, o presiden-
te Luiz Inácio Lula 
da Silva já avan-

çou no cumprimento de pro-
messas de campanha e em 
ações importantes em diver-
sas áreas. Já no seu primeiro 
dia como presidente, em 1º de 
janeiro, Lula assinou 52 decre-
tos e quatro medidas provisó-
rias (MPs) e revogou atos do 
ex-presidente Jair Bolsonaro.  

Na ocasião, ele editou a MP 
que garantiu o pagamento de 
R$ 600 para beneficiários do 
Auxílio Brasil, que voltará a se 
chamar Bolsa Família. Resga-
tar 33 milhões de brasileiros da 
situação de fome e 100 milhões 
da pobreza é o principal com-
promisso assumido por Lula e 
um desafio para as políticas de 
desenvolvimento social.

O presidente também reti-
rou oito empresas estatais do 
processo de desestatização, 
entre elas a Empresa Brasil de 
Comunicação (EBC) e os Cor-
reios.

Outra promessa de campa-
nha é a de restabelecer uma 
política de controle de armas 
mais severa que a de seu ante-
cessor. Para isso, Lula assinou 
decreto que reduz a quanti-

dade de armas e de munições 
de uso permitido, condicio-
nando a autorização de porte 
à comprovação da necessidade. 
A medida também suspende 
os registros para aquisição e 
transferência de armas e muni-
ções de uso restrito por caça-
dores, atiradores e coleciona-
dores (CACs) e a concessão de 
autorizações para abertura de 
novos clubes e escolas de tiro.

Ainda no tema segurança, 
o Ministério da Justiça e Segu-
rança Pública apresentou ao 
presidente Lula propostas para 
endurecer a legislação sobre cri-
mes contra o Estado Democrá-
tico de Direito. A iniciativa é 
uma reação aos atos terroris-
tas que ocorreram no dia 8 de 
janeiro, em Brasília, e foi apeli-
dado de Pacote da Democracia. 

Nesse primeiro mês, Lula 
também já sancionou leis como 
aquela que torna o CPF único 
registro de identificação e a 
Política Nacional de Educa-
ção Digital. Uma sanção sim-
bólica foi a da lei que equipara 
o crime de injúria racial ao de 
racismo, com a ampliação de 
penas. A medida foi aprovada 
em dezembro no Congresso e, 
segundo especialistas, corrige 
uma distorção, pois, na prá-
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Marcelo Camargo/Agência Brasil
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O Ministério da Justiça e 
Segurança Pública abriu prazo 
de 60 dias, contados a partir 
desta quarta-feira (1º), para que 
proprietários de armas de uso 
permitido ou restrito registrem 
esses armamentos no Sistema 
Nacional de Armas (Sinarm), 
gerenciado pela Polícia Federal.

O governo quer concentrar 
todos os registros de armas em 
posse da população no Sinarm 
– incluindo o arsenal de caça-
dores, atiradores e colecionado-
res (CACs), que hoje é contro-
lado e registrado pelo Exército.

Ao fim do prazo, quem não 
fizer o cadastro pode ter o arma-
mento apreendido e responder 
pelos crimes de porte e posse 
ilegal de arma de fogo, previs-
tos no Estatuto de Desarma-
mento de 2003.

O cadastro deverá conter a 
identificação da arma e do pro-
prietário — incluindo o nome, 
CFP ou CNPJ, endereço de resi-
dência e do acervo.

Apesar da centralização do 
registro de armas, o cadastro 
não substituirá a comprovação 
de requisitos para obtenção da 
posse ou porte.

Ainda durante a transição 
de governo, o atual ministro 
Flávio Dino já havia apontado 
a necessidade de um controle 
mais efetivo do armamento civil 
no país.

Entidades apontam que 
o Exército, responsável até 
agora pelo controle dos CACs, 
não tem efetivo operacional 
suficiente para fiscalizar e 
garantir a integridade dos 
cadastros. 

O ministro dos Direitos Huma-
nos e da Cidadania, Silvio Almeida, 
proporá ao presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva e a outros minis-
tros medidas que punam empresas 
que se beneficiem de garimpo ile-
gal. “A Constituição brasileira e os 
estatutos e os tratados que o Bra-
sil assinou determinam o respeito 
aos direitos humanos. Não é pos-
sível que uma empresa tenha sua 
atividade econômica no Brasil, se 
sirva de uma atividade que não só 
está destruindo a natureza como a 
vida das populações”, declarou o 
ministro, que deu entrevista a veí-
culos da Empresa Brasil de Comu-
nicação (EBC).  

Segundo Almeida, a possibilidade 
de sanções a empresas que se bene-
ficiem do garimpo ilegal foi discu-
tida ontem (30) na reunião entre 
Lula e alguns ministros. De acordo 
com o ministro, o próprio presidente 
Lula determinou uma série de medi-
das fundamentais para combater ati-
vidades predatórias em territórios 
indígenas.

“Uma delas [medidas funda-
mentais], com que o Ministério dos 
Direitos Humanos tem preocupação 
diretamente, é a relação entre direi-
tos humanos e empresa. É estabele-
cer uma série de medidas que torne 
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Silvio Almeida promete apurar supostas ameaças a líderes Yanomami

Valter Campanato/Agência Brasil

tica, a injúria era considerado 
um crime menos grave, apesar 
de a intenção das ações ser a 
mesma.
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O meio ambiente também 
foi alvo das primeiras medi-
das com o estabelecimento do 
Fundo Amazônia para com-
bater os crimes ambientais. 
Financiado pelos governos da 
Noruega e Alemanha, o fundo 
tem, bloqueados, cerca de R$ 

3,3 bilhões. O mecanismo de 
financiamento havia sido desa-
tivado no governo passado 
e, agora, deve voltar a rece-
ber investimentos dos países 
estrangeiros.

O governo também está 
reestruturando as políticas de 
combate ao desmatamento, 
como a criação da Comissão 
Interministerial Permanente 
de Prevenção e Controle do 
Desmatamento e restabele-
cimento do Plano de Ação 
para a Prevenção e Controle 

do Desmatamento na Amazô-
nia Legal (PPCDAm). Criado 
em 2004, o PPCDAm foi o res-
ponsável pela queda no desma-
tamento nos anos posteriores 
até voltar a subir, a partir de 
2018. O plano tem como eixos 
temáticos o ordenamento fun-
diário e territorial, o monito-
ramento e controle ambiental 
e o fomento às atividades pro-
dutivas sustentáveis.

De forma emergencial o 
Fundo Amazônia será utili-
zado em ações emergenciais 

de combate à crise humanitária 
vivida por indígenas yanomami 
em Roraima e que já levaram à 
morte 570 crianças por desnu-
trição e causas evitáveis, nos 
últimos quatro anos. A Terra 
Indígena (TI) Yanomami é a 
maior do país em extensão ter-
ritorial e sofre com a invasão 
de garimpeiros. A contamina-
ção da água pelo mercúrio uti-
lizado no garimpo e o desma-
tamento ilegal impactam na 
segurança e disponibilidade 
de alimento nas comunidades.

Após um mês no 
poder, Lula tirou do 

papel promessas 
de campanha

Registros serão virtuais e centralizados no Sistema Nacional 
de Armas, sob responsabilidade da Polícia Federal

Divulgação

incompatível que empresas que vão 
funcionar no Brasil se sirvam do 
garimpo ilegal”, explicou.
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O ministro confirmou que viajará 

a Roraima na próxima semana com o 
ministro da Defesa, José Múcio Mon-
teiro, e os comandantes das Forças 
Armadas para verificar a crise huma-
nitária na Terra Yanomami. Silvio 
Almeida justificou por que pediu 
reforço da Força Nacional para garan-
tir a segurança da população indí-

gena na Terra Yanomami e dos servi-
dores públicos que estão lá em mis-
são comunitária.

O Ministério dos Direitos Huma-
nos, explicou, fará um diagnóstico e 
verificará, com base nos relatos, se os 
líderes indígenas estão sendo amea-
çados. Ele não descartou a possibili-
dade de incluir as vítimas em progra-
mas de proteção, caso necessário. O 
trabalho seria feito em parceria com 
o Ministério da Justiça e Segurança 
Pública e com as autoridades locais 
de Roraima.
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A Casa de Apoio à 
Criança com Câncer Santa 
Teresa (CACCST) está pro-
movendo a “Campanha do 
Sustagen 2023”, para com-
pletar as cestas de apoio 
nutricional às crianças e 
adolescentes assistidos pela 
instituição. A ação acon-
tece uma vez que o alimento 
complementar está em falta 
na casa, o que põe em risco 
a efetividade do tratamento 
dos jovens que lutam con-
tra a Neoplasia.

As doações podem ser 
feitas em produtos envia-
dos diretamente à CACCST 
(Rua Santos Rodrigues, 60, 
Estácio, Rio de Janeiro/RJ) 
ou por transferência bancá-
ria de qualquer valor.

A instituição explica que 
a presença do complemento 
alimentar nas refeições das 
crianças e adolescentes que 
lutam contra o câncer é fun-
damental, pois ele oferece 
nutrientes e minerais essen-
ciais para o melhor funcio-
namento do organismo. O 
alimento atua diretamente 

no sistema de defesa, pro-
porcionando mais saúde e 
equilíbrio nutricional infan-
til, sendo um ótimo aliado 
para o fortalecimento ener-
gético.

Para ajudar, basta enviar 
Sustagen Kids na quanti-
dade que desejar à CACCST 
ou fazer uma transferência 
de qualquer valor para os 

dados bancários ao lado:

>>  PIX:
CNPJ 04.158.233/0001-78

>>  BRADESCO:
Ag: 0445-6
C/c: 0142134-4

>>  ITAÚ:
Ag: 8159
C/c: 11043-9
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O ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad, autorizou a 
concessão de aval da União em 
empréstimo de US$ 135,238 
milhões a ser feito pelo muni-
cípio do Rio de Janeiro (RJ) 
junto ao Banco Internacional 
para Reconstrução e Desenvol-
vimento (Bird). 

Segundo despacho do 
ministro, publicado no Diário 
Oficial da União (DOU), os 
recursos serão destinados ao 
financiamento parcial do “Pro-
jeto de Ajuste e Desenvolvi-

mento Sustentável do Rio de 
Janeiro - Rio de Janeiro Susten-
tável”, no âmbito do Programa 
de Acompanhamento e Trans-
parência Fiscal e do Plano de 
Promoção do Equilíbrio Fiscal.

O despacho informa ainda 
que o município atendeu todas 
as exigências previstas na Lei 
de Responsabilidade Fiscal 
(LRF) e resolução do Senado, 
que trata dos requisitos míni-
mos para contratação da ope-
ração de crédito, bem como 
atendeu os requisitos consti-

tucionais, legais e normativos 
necessários para obtenção da 
garantia da União.

“Tendo em vista o Pare-
cer da Procuradoria-Geral da 
Fazenda Nacional (PGFN) 
e considerando o art. 6º do 
Decreto-Lei nº 1.312, de 15 
de fevereiro de 1974, autorizo 
a garantia da União à operação 
de que se trata, condicionada 
à prévia formalização do con-
trato de contragarantia entre 
a União e o Ente”, informa o 
ministro em despacho.

O 
deputado esta-
dual eleito e di-
plomado, Rena-
to Machado (PT), 

tomou posse, nesta quarta-fei-
ra (01/02), às 15h, em sessão 
solene no Plenário Barbosa 
Lima Sobrinho, no Palácio Ti-
radentes, antiga sede da As-
sembleia. O maricaense faz 
parte dos parlamentares elei-
tos para a 13ª Legislatura da 
Assembleia Legislativa do Es-
tado do Rio de Janeiro (Alerj).

Machado foi eleito por 
63.803 votos, sendo 30.172 
mil votos só em Marica, 
Renato Machado entrou para 
a história do município, como 
o parlamentar mais votado. 
Renato Machado, 43 anos, é 
formado em Teologia e com 
MBA em Gestão Pública e 
Meio Ambiente. Foi chefe de 
gabinete do prefeito, Fabiano 
Horta, secretário municipal 
de Governo da cidade e, até 
poucos meses atrás, esteve à 
frente da Autarquia de Ser-
viços de Obras de Maricá 
(SOMAR).

Sua atuação parlamen-
tar pretende focar em políti-
cas públicas para promover a 
geração de emprego e renda, 
fomentar a agricultura fami-
liar e a pesca, investir em infra-
estrutura, além de combater 
a desigualdade social.  São 
histórias que se cruzam, se 
confundem e se complemen-

tam, de Renato Machado e 
Maricá, um cidadão e a cidade 
que tanto ama. Uma trajetó-
ria marcada pela determina-
ção e superação, de muito tra-
balho, aprendizados, tropeços 
e conquistas, que transformou 
a vida de milhares de pessoas 
e, acima de tudo, provou que 

dar a volta por cima sempre 
é possível.

Hoje, Renato Machado é 
mais conhecido por ter sido 
presidente da SOMAR, mas 
sua vocação para fazedor 
e construtor vem de muito 
antes. Aos 14, virou servente 
de obras e encontrou a área 

que seguiria pelo resto da 
vida e ajudaria a transfor-
mar a cidade.Renato passou 
a frequentar a Igreja ainda na 
adolescência. Rapidamente, 
passou a diácono, presidente 
dos jovens, presbítero e, final-
mente pastor – ajudando, 
inclusive, a construir quatro 

novas igrejas para sua congre-
gação. Até que se licenciou da 
função para seguir o chamado 
para a vida pública.

Seu início na política acon-
teceu de forma muito natural. 
Sempre querendo ajudar sua 
comunidade, encontrou no 
Partido dos Trabalhadores o 
ambiente perfeito. Mais ainda, 
encontrou seu melhor amigo: 
Fabiano Horta. Desde então, 
os dois passaram a trabalhar 
juntos, na câmara munici-
pal, no Congresso Nacional 
e agora na Prefeitura. Na mão 
do Renato, a SOMAR virou 
uma central da transforma-
ção, transformando a vida 
dos seus colaboradores dire-
tos e deixando sua marca por 
todo o município. Em 2019, 
2020 e 2021, foram centenas 
de ruas asfaltadas e melho-
rias na RJ-106, em postos de 
saúde, escolas e praças, como 
a inauguração do deque de 
Araçatiba.

Renato concluiu o 2º grau 
no Colégio Elisiário Matta, for-
mou-se em Teologia e fez MBA 
em Gestão Pública e em Meio-
-Ambiente. Pai do Gustavo e 
da Lívia, de 14 e 5 anos, hoje 
lá se vão 43 anos desde que a 
Dona Irene e o Seu Jessé deci-
diram seguir com a gravidez 
desenganada e o Renato está 
aí, firme e forte na sua vocação 
de construir uma vida melhor 
para as pessoas, pronto para 

encarar mais um grande desa-
fio. Hoje, Maricá também deu 
a volta por cima – em 2021, foi 
a cidade com o maior cresci-
mento de participação do PIB, 
segundo o IBGE.

De novo, histórias de 
determinação e superação que 
se misturam e nos inspiram, 
a do Renato Machado e da 
cidade que ele tanto ama. His-
tórias que, depois que a gente 
conhece um pouco mais de 
perto, percebe que são espe-
ciais justamente por serem 
ordinárias e extraordinárias 
ao mesmo tempo. Acima de 
tudo, histórias que mostram 
para a gente que, com muito 
foco, determinação e capaci-
dade de superação.

O deputado estadual 
eleito, Renato Machado (PT), 
comentou a sua emoção de ser 
um verdadeiro representante 
de Maricá e da região Leste 
Fluminense. “Oficialmente 
diplomado como deputado 
estadual do Rio de Janeiro. 
63.803 mil corações nos trou-
xeram até aqui e honrarei 
toda a confiança depositada 
em nosso trabalho. Agradeço 
a Deus, à minha família e à 
minha amada Maricá que, pela 
primeira vez na história, ele-
geu um filho da terra como o 
mais votado para representá-
-la no estado. Temos muito 
trabalho pela frente e vamos 
juntos!”, afirmou.

Renato de Machado assume o 
mandato de deputado estadual na 
Alerj prometendo trabalhar pelo Rio

Casa de Apoio à Criança com Câncer 
Santa Teresa faz campanha para 
arrecadar complemento alimentar

Instituição 
beneficente 
diz precisar 

completar as 
suas cestas 

de apoio 
nutricional 
aos jovens 
assistidos 
pela Casa

Recursos serão destinados ao financiamento parcial do Projeto de Ajuste e 
Desenvolvimento Sustentável do Rio de Janeiro, no âmbito do Programa de 

Acompanhamento e Transparência Fiscal e do Plano de Promoção do Equilíbrio Fiscal

Haddad concede aval da  
União em empréstimo do Rio de  
US$ 135 milhões junto ao BIRD

DIVULGAÇÃO
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Renato Machado e sua família
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�Parque Orla Piratininga 
Alfredo Sirkis (POP), 
na Região Oceânica de 
Niterói, ainda não foi 

inaugurado mas já atrai a curio-
sidade de muitos turistas, prati-
cantes de esportes e moradores 
da região. Para ampliar a comu-
nicação com a população, ga-
rantir a preservação do local e 
a segurança dos visitantes, a 
Prefeitura de Niterói começou 
a instalar placas informativas 
em pontos estratégicos da obra.

As placas alertam sobre a 
presença de jacarés na área, 
ensinam que eles são funda-
mentais para o controle bioló-
gico de outras espécies, refor-
çam a importância de não ali-
mentar os animais e de manter 
distância. Além delas, haverá 

placas sobre a proibição da caça, 
sobre o descarte correto do lixo 
e sobre risco de incêndios cau-
sados por falta de atenção.

Andrea Maia, uma das bió-
logas do POP, explica que, além 
das placas, um guarda-corpo 
de quase 600 metros será colo-
cado ao longo do canal de cin-
tura, desde o jardim filtrante 
do Sistema Cafubá, em direção 
à Ilha do Pontal, na área que 
está sendo chamada de berçá-
rio de jacarés.

“A previsão é que ele esteja 
concluído nas próximas sema-
nas. As obras de infraestru-
tura somadas às boas práticas 
ambientais de todos os mora-
dores e frequentadores do local 
vão contribuir para a prote-
ção dos visitantes e de todas 

as espécies importantes para a 
região”, ressalta.

���������	�
Com investimentos de R$ 

100 milhões da Prefeitura de 
Niterói, as obras do Parque 
Orla Piratininga Alfredo Sirkis 
(POP), que integram o Pro-
grama Região Oceânica Sus-
tentável (PRO Sustentável), 
estão entrando na fase final. 
A previsão é que sejam total-
mente concluídas no segundo 
semestre.

O primeiro sistema de jar-
dins filtrantes já foi conclu-
ído com os jardins plantados 
e entrará no ápice da opera-
ção em breve. Os outros dois 
sistemas já estão com verte-
douro, bacia de sedimentação 

e jardins filtrantes construídos 
e serão plantados após a con-
clusão das obras de saneamento 
ambiental da Comunidade da 
Ciclovia. Os jardins filtram as 
impurezas das águas pluviais e 
das três principais bacias hidro-
gráficas que desaguam na Lagoa 
de Piratininga: Bacia do Rio 
Cafubá, Bacia do Rio Arrozal 
e Bacia do Rio Jacaré, devol-
vendo água de qualidade para 
a Lagoa de Piratininga.

Além dos jardins filtrantes, 
Parque Orla Piratininga Alfredo 
Sirkis terá píeres de contempla-
ção, 10.6 km de ciclovia que se 
integrará ao Sistema Cicloviá-
rio da Região Oceânica, 17 pra-
ças, 2 mirantes e um centro eco 
cultural voltado para educação 
ambiental.

Divulgação
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Além das placas, 
um guarda-corpo 
vai garantir a 
segurança dos 
visitantes
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Cem casais poderão participar da próxima edição
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A Secretaria de Assistência 
Social, através da Subsecreta-
ria de Proteção Social Especial, 
abriu as inscrições para o Casa-
mento Comunitário 2023. Ao 
todo, 100 casais poderão par-
ticipar desta edição. As inscri-
ções vão até o dia 1º de março.

“Vamos realizar mais uma 

edição do projeto Casamento 
Comunitário, que é uma polí-
tica pública efetiva e que atrai 
muitos gonçalenses desde sua 
criação. Já conseguimos rea-
lizar o sonho de centenas de 
casais e vamos continuar traba-
lhando para garantir os direitos 
do cidadão gonçalense. É grati-

ficante poder ajudar os casais 
que vivem há anos em uma 
união estável e têm o desejo 
de casar oficialmente”, disse o 
subsecretário Jair Mello. 

Para a inscrição é necessá-
rio levar os seguintes documen-
tos do casal: RG, CPF, compro-
vante de residência em nome do 

casal, CNIS (Cadastro Nacio-
nal de Informações Sociais), 
carteira de trabalho, certidão 
de nascimento ou casamento 
averbada caso seja divorciado 
ou divorciada. Em necessidade 
de renovação de alguma da cer-
tidão solicitada, a Subsecretaria 
de Proteção Social Especial irá 
fornecer a isenção para a reti-
rada do documento. 

O projeto é destinado para 
aqueles casais que tenham 
renda de até R$ 2 mil. 

Os interessados devem com-
parecer, até o dia 1º de março, à 
sede da Subsecretaria de Prote-
ção Social Especial, que fica na 
Rua Dr. Porciúncula, 395, em 
Venda da Cruz, de segunda a 
sexta, das 9h às 15h.

A participação dos casais 
na cerimônia comunitária, que 
ainda não tem uma data defi-
nida, não é obrigatória.

Já conseguimos realizar 
o sonho de centenas 
de casais e vamos 
continuar trabalhando 
para garantir os direitos 
do cidadão gonçalense.”
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A Prefeitura de Maricá, por 

meio da Secretaria de Políticas 
Inclusivas, realizou no último 
sábado (28/01), no Centro de 
Artes e Esportes Unificados 
(CEU) da Mumbuca, a 2ª edi-
ção da Gincana Extraordinário. 
Ao todo, 60 pessoas participaram 
da atividade que contou com dis-
putas de bocha paralímpica, vôlei 
sentado, futebol de cinco (vol-
tado para cegos) e taekwondo. 
O evento tem a parceria da ONG 
Contato, que é gestora do Centro 
de Referência em Políticas Inclu-
sivas (CRPI), e contou com a pre-
sença de um intérprete de Lín-
gua Brasileira de Sinais (Libras) 
durante as atividades.

Nesta edição, foram apre-
sentadas modalidades espor-
tivas aos alunos de educação 
física, fisioterapia e demais 
interessados, inscritos por 
meio do programa Passaporte 
Universitário.

Orientados pelo professor 

Bruno Reglo, que é graduado 
em Educação Física e com espe-
cialização em Educação Física 
Adaptada, os participantes 
passaram por quatro estações, 
experimentando dinâmicas sen-
soriais ao longo dos percursos, 
como vendas nos olhos, uso de 
bengalas e cadeiras de rodas, e 
restrição dos movimentos.

“Acreditamos ser de suma 
importância para a formação 
profissional desses alunos essa 
imersão. Aqui, eles vivenciam 
atividades que são realizadas 
por pessoas com deficiência, 
como o futebol de cego, vôlei 
sentado e bocha paralímpica, 
além das atividades físicas que 
são adaptadas para o público 
em geral, como uma forma de 
despertar a criatividade e o pen-
samento crítico sobre a inclu-
são social através do esporte. 
Aqui, ninguém fica de fora!”, 
explica a gerente do CRPI, Crys 
Perlingeiro.
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AVISO DE LICITAÇÃO
LICITAÇÃO Nº: 013/CPL/2023
MODALIDADE: PREGÃO ELETRONICO
PROCESSO: 6367/2021
REQUISITANTE: SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO
REALIZAÇÃO: 16/02/2023
HORA: 15:00 hs

OBJETO: FORNECIMENTO DE ITENS NECESSÁRIOS À EXECUÇÃO 
DO PROJETO “ÁGUA, PRESERVAÇÃO E SAÚDE”, COM O 
FITO DE ATENDER A SECRETARIA MUNICIPAL DO AMBIENTE 
E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL DE JAPERI conforme 
condições, quantidades e exigências estabelecidas neste Edital e 
seus anexos.

O Edital com as especifi cações da referida licitação, encontra-se a 
disposição dos interessados no Portal da Transparência da Prefeitura 
Municipal de Japeri, http://siapegov.japeri.rj.gov.br/portal-transparencia/
home, ou, ainda, por meio da Comissão Permanente de Licitação/
CPL, situada a Estrada Vereador Francisco da Costa Filho nº 1993 – 
Santa Inês – Engenheiro Pedreira – Japeri – RJ, no horário de 09:00 às 
16:00 horas, diariamente, exceto aos sábados, domingos e feriados. O 
requerimento será feito mediante preenchimento de formulário próprio 
da CPL. No ato de requerimento do Edital, os interessados deverão 
trazer 01 (um) Portador de Mídia, no qual serão gravados o Edital e seus 
Anexos. Os arquivos serão gravados de forma a permitir somente sua 
leitura e impressão. 

Japeri – RJ, 31 de janeiro de 2023.

LILIAN VILAS GOMES
Pregoeiro – CPL

Onde se lê:
REALIZAÇÃO: SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO

Leia-se:
REALIZAÇÃO: SECRETARIA MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE

Prefeitura Municipal de Japeri
CPL/SEMUG

ESTADO DO RIO DE JANEIRO

AVISO DE LICITAÇÃO
LICITAÇÃO Nº: 012/CPL/2023
MODALIDADE: PREGÃO ELETRONICO
PROCESSO: 5915/2022
REQUISITANTE: SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO
REALIZAÇÃO: 16/02/2023
HORA: 10:00 hs

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA 
INSTALAÇÃO DE CONTAINER ESCRITÓRIO COM BANHEIRO 
E ADEQUAÇÕES NECESSÁRIAS PARA ABRIGAR BASE DO 
PROGRAMA ESTADUAL DE INTEGRAÇÃO NA SEGURANÇA - 
PROEIS, pelo período de 12 (doze) meses, conforme condições, 
quantidades e exigências estabelecidas neste Edital e seus anexos.

O Edital com as especifi cações da referida licitação, encontra-se a 
disposição dos interessados no Portal da Transparência da Prefeitura 
Municipal de Japeri, http://siapegov.japeri.rj.gov.br/portal-transparencia/
home, ou, ainda, por meio da Comissão Permanente de Licitação/
CPL, situada a Estrada Vereador Francisco da Costa Filho nº 1993 – 
Santa Inês – Engenheiro Pedreira – Japeri – RJ, no horário de 09:00 às 
16:00 horas, diariamente, exceto aos sábados, domingos e feriados. O 
requerimento será feito mediante preenchimento de formulário próprio 
da CPL. No ato de requerimento do Edital, os interessados deverão 
trazer 01 (um) Portador de Mídia, no qual serão gravados o Edital e seus 
Anexos. Os arquivos serão gravados de forma a permitir somente sua 
leitura e impressão. 

Japeri – RJ, 31 de janeiro de 2023.

LILIAN VILAS GOMES
Pregoeiro – CPL

Onde se lê:
REALIZAÇÃO: SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO

Leia-se:
REALIZAÇÃO: SECRETARIA MUNICIPAL DE GOVERNO

Prefeitura Municipal de Japeri
CPL/SEMUG

ESTADO DO RIO DE JANEIRO
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�a manhã desta quin-
ta-feira (26), a Se-
cretaria Municipal 
de Educação de São 

João de Meriti realizou a pri-
meira reunião do ano com os 
gestores gerais da rede. O en-
contro acontece periodica-
mente no auditório da se-
cretaria, mas dessa vez ficou 
marcado para professores.

O prefeito da cidade, Dr. 
João, participou do encon-
tro. Ele conversou com as 
diretoras e diretores e assi-
nou o Decreto nº 6.874 de 
28 de dezembro de 2022. 
O documento enquadra 
por formação os profissio-
nais de Educação perten-
centes ao quadro perma-
nente da Secretaria Muni-
cipal de Educação, Cultura 
e Turismo: “Este é um dia 
memorável, pois há mais de 
10 anos que este benefício 
não é dado a vocês.”

A secretária interina da 
pasta, Ana Paula Gomes, 
celebrou a conquista: “Estou 
feliz e honrada por fazer 
parte deste momento tão sig-
nificativo, pois temos traba-
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Estou feliz e honrada 
por fazer parte 
deste momento tão 
signifi cativo, pois 
temos trabalhado com 
responsabilidade e 
diálogo, avançando 
em pautas tão 
importantes como 
essa. Nosso 
agradecimento ao 
prefeito Dr. João, 
ao nosso deputado 
Valdecy da Saúde 
e ao procurador 
geral do município, 
Dr Humberto, que 
possibilitaram 
tornar este sonho 
em realidade.”

���������	
�������	
�	
	��	�

	�	
	��	
�����

O encontro acontece periodicamente no auditório da secretaria

Divulgação

lhado com responsabilidade e 
diálogo, avançando em pautas 
tão importantes como essa. 
Nosso agradecimento ao pre-
feito Dr. João, ao nosso depu-
tado Valdecy da Saúde e ao 
procurador geral do municí-

pio, Dr Humberto, que pos-
sibilitaram tornar este sonho 
em realidade”.

Ainda em seu discurso, o 
chefe do executivo elogiou o 
Caderno de Vivências, publi-
cação criada pelo Departa-

mento Pedagógico da secre-
taria e que será distribuído aos 
alunos do 9° ano. Ele lamentou 
a morte da pequena Rafaelly 
da Rocha, vítima de bala per-
dida na noite de quarta-feira 
(25). Ela era aluna da Escola 

Municipal Orlando Francisco, 
em Agostinho Porto. Diante 
disso, o prefeito garantiu que 
sua prioridade será buscar 
recursos com o Governo do 
Estado para melhorar a segu-
rança da cidade.

Um menino de 5 anos 
foi atacado por um pitbull 
em São Pedro da Aldeia, 
e foi internado no Hospi-
tal Roberto Chabo, em Ara-
ruama, com ferimentos no 
rosto. A criança passou por 
uma cirurgia que durou cinco 
horas, mas, devido ao qua-
dro, os médicos aguardam 
para que ele possa ser sub-
metido a uma nova cirurgia, 
no nariz.

O ataque ocorreu na 
última quinta (26) no bairro 
São Matheus. Segundo o bole-
tim de ocorrência, o cão per-

tence a um canil administrado 
por um parente da família da 
vítima e se soltou. Outras duas 
crianças estavam no local, mas 
conseguiram fugir.

Ainda conforme recla-
mou a família, o canil não tem 
grades de segurança e falta 
estrutura básica de funciona-
mento. A casa Da criança fica 
no mesmo terreno do canil. 
O caso foi registrado na 125ª 
DP. A polícia foi até a casa do 
responsável na sexta (27) e no 
sábado (28), mas o mesmo 
não foi localizado para pres-
tar esclarecimento. 

��������	
���������
�����	�������������

Menino foi internado no Hospital Roberto Chabo, 
em Araruama, onde passou por cirurgia
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Em Duque de Caxias, estão em 
andamento as obras de duplicação 
da RJ-085, que vai facilitar a ligação 
do município com a cidade vizinha 
de Belford Roxo. Além de proporcio-
nar maior segurança na logística de 
transporte, pelo menor custo e tempo, 
e conforto aos usuários, possibilitará 
a geração de empregos e o desenvol-

vimento econômico das duas regiões. 
As obras são realizadas pelo Governo 
do Estado, com recursos da Secreta-
ria das Cidades, e supervisionadas 
pela Secretaria Municipal de Obras e 
Defesa Civil, autora do projeto.

Ao todo, serão realizadas interven-
ções em 5,9 km da estrada que receberá 
sistema de drenagem, pavimentação e 

iluminação. Duas pontes de estrutura 
metálica e concreto serão instaladas no 
bairro Amapá, em Duque de Caxias, e 
no bairro Recantus, em Belford Roxo.

Na última sexta-feira (27), o secre-
tário municipal de Obras e Defesa 
Civil, Valber Rodrigues Januário, visi-
tou o local acompanhado por técni-
cos do órgão.
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Obra visa benefi ciar a população

Divulgação
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Dois crimes ocorridos 
em seis meses tiraram vidas 
e sonhos de duas jovens, em 
Itaipuaçu, no município de 
Maricá,  na Região Metropoli-
tana do Rio.  Com idades de 16 
e 18 anos,  respectivamente, a 
estudante Maria Eduarda de 
Oliveira Ramos e a balconista 
Yazabelli Cristinne Souza de 
Oliveira ficaram desapareci-
das por quase uma semana. 
Elas foram encontradas mor-
tas, em ocasiões distintas,  
numa mesma estrada, sepa-
radas por uma distância de 
pouco mais de três quilôme-
tros. Os dois casos são inves-
tigados em sigilo pela Delega-
cia de Homicídios de Nite-
rói, São Gonçalo e Itaboraí ( 
DHNSGI) e não estariam liga-
dos um ao outro. Um suspeito 
já foi identificado em um dos 
assassinatos.

Ele não teve o nome reve-
lado para não atrapalhar o trâ-
mite do inquérito que apura  
morte de Yzabelli.

 De acordo com a advo-
gada Ingrid Menendes, que 
auxilia familiares das duas víti-
mas e integra o movimento 
mulheres juntas por Maricá, 
o corpo de Yzabelly foi encon-
trado na Estrada dos Cajuei-
ros, próximo à Rodovia RJ 

106, em Itaipuaçu, no dia 26 
de julho de 2022. Moradora 
de São Gonçalo,  ela havia 
se mudado para Maricá para 
ficar em companhia da mãe 
Lucimara Dias se Souza, de 
39. A jovem havia sido vista 
com vida pela última vez no 
dia  19 do mesmo mês e ano

— A mãe da Yzabelly 
trouxe ela para Maricá com 
medo da violência, já que ante-
riormente ela morava em uma 
comunidade de São Gonçalo. 
A vítima mudou-se uns oito 
meses antes do crime ocorrer. 
A maior revolta da Lucimara 
é a de que ninguém ainda foi 
preso por conta deste crime 
— contou a advogada.

A principal linha investi-
gada pela polícia é a de que 
Yzabelly tenha sido vítima de 

violência sexual antes de ter 
sido assassinada. Por conta do 
avançado estado de decom-
posição do corpo, a perícia 
foi inconclusiva e não conse-
guiu esclarecer a causa exata 
da morte da jovem. Já Maria 
Eduarda de Oliveira Ramos 
foi encontrada sem vida, nesta 
segunda-feira,  na Estrada dos 
Cajueiros, quase esquina com 
a Rua 66, também em Itai-
puaçu.

Ela estava desaparecida 
desde o dia 21 de janeiro, 
quando saiu de casa sem reve-
lar para onde iria. A exemplo 
do caso de Yzabelly,  o corpo 
da estudante também estava 
em estado de decomposição.  
Ela foi reconhecida por paren-
tes por uma pulseira que usava 
e pelas unhas. Nesta terça-
-feira, a Polícia Civil infor-
mou que um exame necro-
papiloscópico  confirmou 
oficialmente que o cadáver é 
realmente de Maria Eduarda. 
Segundo a advogada Ingrid 
Menendes, o corpo da jovem 
não apresentava marcas de 
tiros ou fraturas.

— O corpo passou por um 
raio x e não foi constata fratu-
ras. Também não havia mar-
cas de perfurações de tiros — 
disse a advogada.

POLÍCIA RIO DE JANEIRO, QUINTA-FEIRA, 2 DE FEVEREIRO DE 2023

A mãe da Yzabelly trouxe 
ela para Maricá com 
medo da violência, já que 
anteriormente ela morava 
em uma comunidade 
de São Gonçalo.”
ADVOGADA INGRID MENENDES

RONDA 
DO POVO

GRANDE RIO 
REGISTROU 2 MIL 
PESSOAS BALEADAS 
EM 2022, SEGUNDO 
INSTITUTO FOGO 
CRUZADO
Um levantamento divulgado pelo 
Instituto Fogo Cruzado apontou que 
2.000 pessoas foram baleadas na 
região do Grande Rio em todo o ano 
passado. Destas, 984 morreram e 
1.016 ficaram feridas. Em média, os 
números equivalem a 166 baleados 
por mês. Comparando com o ano de 
2021, houve uma queda de 9% nos 
números de mortes. Já o de feridos se 
manteve estável.
Segundo o relatório anual, houve 
3.587 tiroteios/disparos de arma 
de fogo na Região Metropolitana 
do Rio de Janeiro, sendo, em 
média, 10 tiroteios por dia. O 
número de registros é 23% menor 
que o acumulado em 2021, 
quando houve 4.652 tiroteios, 
representando uma média de 13 
tiroteios por dia. Do total de tiroteios 
mapeados em 2022, 45% resultaram 
em mortos ou feridos. Entre os 
3.587 confrontos registrados no ano 
passado, 1.250 ocorreram durante 
ações ou operações policiais. Isso 
equivale a 35% dos registros. Em 2021, 
dos 4.652 tiroteios, 29% deles (1.358) 
foram durante ações ou operações.
O dia em que mais teve mortes 
por arma de fogo na cidade do Rio 
aconteceu em 24 de maio com 26 
mortes. Esse número corresponde a 
megaoperação policial realizada pela 
Polícia Militar e pela Polícia Rodoviária 
Federal (PRF) na Vila Cruzeiro, dentro 
do Complexo da Penha, na Zona Norte, 
que se tornou a segunda mais letal 
na história do estado. O mês de maio 
também foi o que mais teve óbitos em 
todo o ano: 110.
Dos 3.587 tiroteios mapeados pelo 
Instituto Fogo Cruzado em 2022, foi 
possível identificar a motivação de 
1.859 deles (52%). Entre os principais 
motivos identificados estão ações e 
operações policiais (1.250); homicídios 
e tentativas de homicídio (315); roubo 
e tentativa de roubo (264); disputa 
territorial (112); e briga (51).

NÚMEROS DE BALEADOS E 
MORTOS POR REGIÕES
Entre as seis regiões que compõem o 
Grande Rio, a Zona Norte concentrou 
38% do total de tiroteios mapeados 
no ano. A região também teve o maior 
número de feridos por arma de fogo. 
Já Baixada Fluminense concentrou o 
maior número de mortos.
>> Zona Norte: 1.356 tiroteios, 283 
mortos e 285 feridos
>> Baixada Fluminense: 892 tiroteios, 
302 mortos e 282 feridos
>> Zona Oeste: 594 tiroteios, 142 
mortos e 150 feridos
>> Leste Metropolitano: 525 tiroteios, 
230 mortos e 240 feridos
>> Centro: 151 tiroteios, 22 mortos e 
42 feridos
>> Zona Sul: 69 tiroteios, 5 mortos e 
17 feridos
Quando o assunto é município, a 
cidade do Rio concentrou 60% dos 
tiroteios, 46% dos mortos e 49% dos 
feridos mapeados em 2022. Foram 
2.170 tiroteios, 452 mortos e 494 
feridos em toda a cidade.  
São Gonçalo, no Leste 
Metropolitano, ficou em segundo 
lugar com 298 tiroteios,  
119 mortos e 145 feridos e  
Duque de Caxias, na Baixada 
Fluminense, em terceiro com 289 
tiroteios, 69 mortos e 77 feridos.

Secretaria já sabia desde 2021 que 
falta de energia causava problemas 
em câmeras em presídios de Bangu

O 
juiz da Vara de 
Execuções Pe-
nais (VEP) do 
Rio, Bruno Ru-

lière, fiscalizador do sistema 
prisional do estado, determi-
nou que a Secretaria de Admi-
nistração Penitenciária pres-
te uma série de informações, 
em 48 horas, sobre a fuga de 
três presos no último fim de 
semana.

Um dos pontos é o suposto 
apagão nas câmeras da peni-
tenciária Lemos Brito, conhe-
cida como Bangu 6, em razão 
de falta de energia. Em uma 
das duas decisões sobre o 
tema, o magistrado afirma 
que há “fundadas suspeitas de 
falhas grosseiras e /ou omis-
sões ilícitas de servidores da 
Seap no episódio”.

Segundo o jornal Extra, 
os problemas com as câme-
ras devido a quedas de ener-

gia, conforme alegado pelos 
policiais penais de plantão em 
Bangu 6, já eram de conhe-
cimento da cúpula da secre-
taria pelo menos desde abril 
de 2021. Na época, um rela-
tório da Superintendência de 
Controle e Monitoramento 
da pasta informou sobre o 
assunto.

No documento, enviado 
via Sistema Eletrônico de 
Informação (SEI), foi rela-
tado à cúpula da secretaria 
que a interrupção da ener-
gia vinha prejudicando a gra-
vação de imagens em todas 
as unidades do complexo. 
Fontes ouvidas pelo EXTRA 
dizem que, desde então, 
foram feitas outras comu-
nicações sobre a instabili-
dade com as câmeras, que 
nunca foi resolvida.

O contrato para o sistema 
de monitoramento foi fechado 

pelo Gabinete de Intervenção 
Federal, em 2019, por R$ 28 
milhões, e previa nobreaks 
— que protegem e mantêm 
em funcionamento disposi-
tivos eletrônicos em oscila-

ção ou ausência da energia — 
com autonomia mínima de 30 
minutos. No entanto, segundo 
O Globo, a cláusula não é cum-
prida, e o funcionamento dos 
equipamentos não é mantido 

se houver falta de luz.
Rulière fez, ainda, diver-

sos questionamentos à Seap 
sobre a falha no monitora-
mento, questionando se houve 
interrupção da filmagem em 
Bangu 6 e em outras unida-
des prisionais no último fim de 
semana. O magistrado ainda 
pede informações sobre as 
condições do gerador do sis-
tema de monitoramento, a 
autonomia dos “nobreaks” e 
um possível histórico de inter-
rupção do funcionamento das 
câmeras nas unidades prisio-
nais de Gericinó. 

O magistrado também 
cobrou explicações sobre 
outros pontos da fuga, como 
o fato de que os presos fugiti-
vos estavam em celas diferen-
tes. “Considerando que os pre-
sos estavam em celas distintas, 
responsa como ocorreu a saída 
dos alojamentos”, escreveu.

Na época, um relatório da Superintendência de Controle e 
Monitoramento da pasta informou sobre o assunto

A Polícia Civil informou 
nesta terça-feira (31) que a 
Corregedoria-Geral da corpo-
ração instaurou um procedi-
mento e acompanha o caso de 
um inspetor que se recusou a 
registrar um crime por osten-
tação de símbolos nazistas no 
último sábado. A Comissão de 
Direitos Humanos da OAB-RJ 
vai oficiar o órgão para que 
o servidor da 9ª DP (Catete) 
tenha a conduta apurada.

Na ocasião, o policial civil 
classificou o caso como “fato 
atípico” e teria até pedido des-
culpas ao homem nazista por 
ter sido conduzido à delegacia. 
O  registro de ocorrência foi 
feito pelo estudante Leonardo 
Guimarães, de 30 anos. Ele 
convenceu policiais militares 
a encaminhar o homem com 
uma suástica, um sol negro, 
e uma inscrição suprema-
cista branca tatuados no braço 
para a delegacia na manhã do 
sábado (28). Mas, o crime só 
foi finalmente registrado na 
segunda-feira, na Delegacia 
de Crimes Raciais e Delitos 
de Intolerância (Decradi), na 
Lapa, no Centro do Rio.

Para o procurador da 
Comissão de Direitos Huma-
nos da Ordem da OAB-RJ, 
Rodrigo Mondego, o policial 

cometeu o crime de prevari-
cação, quando um funcioná-
rio público age contra o que 
está determinado por lei para 
satisfazer interesse ou senti-
mento pessoal.

Por conta da repercussão 
do caso nas redes sociais, 
foram encontradas publica-
ções do policial em atos anti-
democráticos além de divul-
gação de desinformação em 
sua conta no Facebook. “Ele 
não pode ter essa posição de 
extrema-direita na qualidade 
de servidor da Segurança, 
onde deve agir dentro e na 
defesa da Lei. Infelizmente, ele 
não agiu desta forma”, com-
pletou Mondego.

O estudante Leonardo 
Guimarães conseguiu regis-
trar o caso acompanhado de 
representantes da comissão 
de Direitos Humanos da OAB 
à Decradi. “Diante da nega-
tiva em investigar da 9ª DP, 
em especial pela péssima con-
duta condescendente com o 
neonazista do inspetor Poli-
cial Civil Sandro Monteiro da 
Silva, vamos oficiar a Corre-
gedoria. O policial não pode 
atuar como militante parti-
dário no seu ofício”, afirmou 
Leonardo em uma conta de 
sua rede social. 

Polícia Polícia 
já tem já tem 

suspeito de suspeito de 
assassinato assassinato 
em Maricáem Maricá

Maria Eduarda estava desaparecida desde o dia 21

Corregedoria-Geral da Civil 
vai apurar inspetor que não 

registrou crime por divulgação 
de símbolos nazistas

Para OAB-RJ, 
policial  

cometeu  
o crime de 

prevaricação
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Ex-dirigente do Botafogo é preso em 
operação contra pirâmide financeira

O dia mais feliz da vida de 
Luana Nascimento de Lemos, 
28 anos, transformou-se em 
um caso de desaparecimento 
inexplicável, que mexe com 
toda a família. Desde o dia 25 
de janeiro, Luana e a filha que 
estava pra nascer, Lara, estão 
desaparecidas. A prima da 
jovem, então, começou uma 
campanha nas redes sociais 
em busca de notícias sobre 

seu paradeiro.
Lahoane Gonçalves con-

tou que o namorado de 
Luana estava trabalhando 
no dia marcado para o parto 
e uma tia iria acompanhá-la 
à maternidade. Ao chegar na 
casa da jovem, no bairro do 
Riachuelo, Zona Norte do 
Rio, a tia relatou em depoi-
mento, ao qual a reportagem 
teve acesso, ter encontrado o 

imóvel aberto, com as luzes 
acesas e roupas íntimas sujas 
de sangue no banheiro.

“A família inteira está 
completamente desespe-
rada. A mãe dela está sobre-
vivendo à base de remédios. 
O pai da criança está muito 
nervoso, apreensivo do que 
pode ter acontecido tanto 
a Luana quanto a filha. Eu 
estou nessa saga nas redes 

sociais em busca de alguém 
que tenha visto ou saiba onde 
Luana e Lara possam estar”, 
contou Lahoane.

A família afirma que Luana 
não tem qualquer envolvi-
mento com crime, tampouco 
é usuária de drogas e não faz 
tratamento psicológico. Eles 
pedem que, qualquer um que 
tenha informações, reporte 
o caso ao Disque Denúncia.

U
m ex-dirigente do 
Botafogo de Fute-
bol e Regatas foi 
preso nesta quar-

ta-feira (1º) em uma operação 
da Polícia Civil do RJ contra 
um esquema de pirâmide fi-
nanceira que, segundo as in-
vestigações, lesou dezenas de 
pessoas e impôs um prejuízo 
de milhões de reais.

Ricardo Wagner de Almeida, 
que já presidiu o Conselho Fis-
cal do Alvinegro, foi preso em 
Piratininga, em Niterói. Ele era 
dono da Futura Invest, que ofe-
recia investimentos em cripto-
moedas e na bolsa de valores 
— com pouco risco e muito 
retorno, num prazo bem curto.

“Nos primeiros meses, 
as vítimas recebiam os per-
centuais prometidos, mas no 
médio prazo as parcelas não 
mais eram pagas, caracteri-
zando o golpe da pirâmide 
financeira”, explicou a Dele-
gacia de Defraudações.

Agentes também cumpri-

ram 11 mandados de busca e 
apreensão.

Segundo as investigações, 
as vítimas eram, na maioria, 
servidores públicos civis e mili-
tares.

Em dezembro de 2021. 
Segundo a TV Globo, clientes 
da Futura Invest já tinham pro-

curado a polícia com queixas 
contra Ricardo, por causa da 
interrupção dos pagamentos. À 
época, investidores afirmaram 
que a empresa havia fechado o 
escritório, em um andar inteiro 
de um prédio no Centro do Rio, 
e parado de responder.

Durante oito meses, um 

cliente acreditou que estava 
fazendo um bom negócio, até 
que o dinheiro parou ser depo-
sitado. “Meu investimento ini-
cial foi de R$ 100 mil, era uma 
rentabilidade de R$ 4 mil por 
mês. Eu recebi 8 meses. Parou 
em outubro de 2020”, afirmou.

“Eu acreditei na empresa, 
porque eles fizeram um con-
trato com autenticação no car-
tório e tudo mais. Eu acreditei 
na palavra deles”, completou.

Outros clientes que tam-
bém pararam de receber come-
çaram a bater na porta da 
empresa.

“O primeiro passo foi 
entrar em contato por telefone, 
e-mail, e a empresa estava res-
pondendo, falando que por 
culpa da pandemia ia voltar 
a pagar, e não pagou. A gente 
fez um grupo no WhatsApp, 
relatando a nossa situação, aí 
veio um SAC falando que ela 
ia começar ali a voltar os paga-
mentos, algo que não aconte-
ceu”, contou um.

POLÍCIARIO DE JANEIRO, QUINTA-FEIRA, 2 DE FEVEREIRO DE 2023

Desesperada,  
família faz campanha 
nas redes sociais 
em busca de 
notícias a respeito 
de Luana Lemos

RONDA  
DO POVO
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Ricardo Wagner de Almeida, que já presidiu o Conselho Fiscal do 
Alvinegro, foi preso em Piratininga, em Niterói

 Guilherme Pereira da 
Rocha foi preso ontem por 
matar um amigo de infância 
em Duque de Caxias, na Bai-
xada Fluminense. Segundo as 
investigações, recentemente, 
Guilherme resolveu romper 
a amizade depois que des-

cobriu que o amigo estaria 
se relacionando com sua ex-
-mulher.

Motivado por ciúmes, no 
sábado passado (28), Gui-
lherme aguardou o amigo, 
Luciano, sair de casa para 
emboscá-lo. Assim que con-

seguiu surpreendê-lo, atirou 
contra a vitima, que morreu 
na hora. 

Na delegacia, Guilherme 
confessou ter matado 
Luciano e disse ter se des-
feito da arma dentro da pró-
pria comunidade onde resi-

dia. Após a confissão, ele teve 
prisão decretada pelo Plantão 
Judiciário Noturno.

O preso permanece na 
especializada e será encami-
nhado para a audiência de 
custódia, onde ficará à dis-
posição da Justiça.

DOIS SUSPEITOS MORREM  
EM TROCA DE TIROS COM  
A PM EM JAPERI
Dois homens morreram após uma troca de tiros com a Polícia 
Militar (PM), na noite da última terça-feira (31), em Japeri, 
na Baixada Fluminense. As identidades de ambos não foram 
divulgadas. De acordo com informações da PM, agentes do 
24ºBPM (Queimados) faziam um patrulhamento pelas vias 
da comunidade da Lagoa do Sapo, quando foram atacados a 
tiros e revidaram. Ao término do confronto, a equipe policial 
vasculhou a área e encontrou dois suspeitos feridos. Os 
supostos criminosos foram socorridos à Policlínica Municipal 
Itália Franco, mas não resistiram e morreram. Com a dupla, os 
agentes apreenderam duas pistolas, munições e dois rádios 
transmissores. A ocorrência foi registrada na 63ª DP (Japeri).

TIROTEIO TERMINA COM  
VÍTIMA BALEADA EM MANGUINHOS
Um tiroteio terminou com uma pessoa baleada próximo à 
estação de trem de Manguinhos, na Zona Norte do Rio, na 
manhã desta quarta-feira (1). A vítima, que não teve sua 
identificação revelada, foi encaminhada à UPA de Manguinhos. 
Ainda não há informações sobre seu estado de saúde.
Policiais militares foram acionados para verificar a entrada 
do paciente na unidade de saúde. Segundo a PM, não houve 
ocorrência de confronto envolvendo equipes da UPP Manguinhos 
ou da 22º BPM (Maré) ontem. Por medida de segurança, a 
SuperVia informou que circulação de trens foi afetada pelo 
tiroteio na região. Entre 6h11 e 6h16, algumas composições 
precisaram aguardar uma ordem de circulação e liberação para 
seguir viagem. 

Segundo as investigações, acusado rompeu a amizade depois que descobriu que a vítima estaria se relacionando com sua ex-mulher

Homem é preso por matar amigo  
de infância em Duque de Caxias

Jovem grávida some no dia marcado para sua cesariana
REPRODUÇÃO
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dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio            

O trânsito de Júpiter traz crescimento para você, porém tome cuidado para não 
pecar por excessos, principalmente ao julgar pessoas e situações. É um dia para 
focar na família, com a intenção de renovar e de desconectar de situações que 
podem exercer controle. O céu favorece novos investimentos e empreendimentos.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

A sua comunicação deve ser conduzida com sabedoria, para não se arrepender 
depois. Você está renovando a sua forma de pensar, o que é ótimo para o seu 
desenvolvimento. Porém você também pode sentir a necessidade de se afastar 
de algumas pessoas e de situações com as quais você não sente mais sintonia. 
Esse processo é natural.

TOURO
21 abr a 20 mai

É um bom momento para fazer investimentos, porém é preciso 
evitar os excessos, que podem resultar em desperdícios. Por isso 
faça as suas escolhas com sabedoria. Você também está numa 
ótima fase para empreender e tomar decisões novas financeiras. 
Geminiano, os resultados dependem da sua gestão financeira. 

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Você tem a oportunidade de observar situações e, por meio delas, fazer 
um questionamento mais profundo. Tudo isso acontece em silêncio e pede 
de você sabedoria para discernir sobre essa situação. Dedique o dia para 
injetar novos movimentos em sua carreira profissional ou na elaboração de 
uma nova meta, pois está tudo aberto.

LEÃO
23 jul a 22 ago

Existem excessos de informações e problemas instalados em um projeto 
ou em uma atividade que envolve amizades ou um grupo de pessoas. É 
preciso ter medida e discernimento nesta interação. Um documento pode 
ser solicitado. Mas você está passando por uma fase totalmente nova e os 
caminhos estão abertos para realizar renovações em sua jornada. 

VIRGEM
23 ago a 22 set

Uma pessoa pode chegar com informações que precisam ser avaliadas, 
principalmente em se tratando de documentos. Por isso existe a necessidade de 
agir com sabedoria, medida e discernimento. Mas você está passando por uma 
mudança de ciclo em sua jornada, com foco em sua carreira. Foque em suas metas, 
porque os caminhos são favoráveis. 

LIBRA
23 set a 22 out

Uma pessoa pode chegar com informações que precisam ser avaliadas, 
principalmente em se tratando de documentos. Por isso existe a necessidade 
de agir com sabedoria, medida e discernimento. Mas você está passando por 
uma mudança de ciclo em sua jornada, com foco em sua carreira. Foque em 
suas metas, porque os caminhos são favoráveis. 

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

O céu pede ponderação quando se trata de mudanças financeiras e 
julgamentos direcionados a um namoro ou a filhos. É preciso agir com 
medida, para não errar pelo excesso. A experiência pode se tratar de 
investimentos e decisões mais profundas. Mas você está passando por 
uma fase ótima para renovar a sua rotina e o seu trabalho.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

Você está em destaque e o céu pede sabedoria para se posicionar, 
principalmente se tiver documentos envolvidos. Você está com tendência a 
errar por excesso e julgamentos precipitados. Porém é importante entender 
que os seus caminhos estão abertos e são novos. A sua energia está sendo 
depositada em um novo projeto.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

O céu deixa em destaque o seu relacionamento ou parcerias e 
contratos. O céu pede discernimento para interagir com uma pessoa, 
principalmente se o assunto envolve documentos ou julgamentos. 
Essa pessoa está passando por um novo ciclo e terá a oportunidade 
de renovar situações que não funcionam mais. 

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

O céu pede sabedoria para lidar com a sua rotina ou com o seu trabalho. 
Existem excessos de atividades que podem prejudicar a sua produtividade. 
Examine como você pode organizar tudo isso. Mas você está numa fase de 
renovações em família, que lhe conecta a uma nova composição em sua rotina. 
Seja flexível e examine.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

O foco está no seu desenvolvimento pessoal, especialmente no namoro 
ou na relação com os filhos. O céu pede ponderação para avaliar os 
movimentos que você precisa executar, principalmente em relação a 
gastos e investimentos. Mas você está numa fase nova para namorar ou 
para interagir com os seus filhos. 

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

SANDY DESABAFA AO COMPLETAR 
40 ANOS E FAZ REFLEXÃO 
PESSOAL CURIOSA
No último sábado (28), Sandy completou 40 anos 
de idade e comemorou a data com os fãs. Por 
meio do Instagram, a cantora, que fez dupla com 
o irmão, Junior, publicou uma reflexão especial 
para celebrar a data. Ela refletiu sobre a chegada 
da nova fase pessoal, 
após anos de carreira 
e história de sucesso.
“É, minha gente… Ontem 
eu *q u a r e n t e i!!!* E 
devo dizer que, apesar de 
um certo estranhamento, 
‘tô’ achando o máximo!!! 
Cheguei aqui com tanta 
história já vivida e ainda 
tantos planos e sonhos 
e inspirações…”.
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O 
Vila Galé Rio de Janeiro está 
localizado na Lapa, em um 
palacete todo restaurado do 
século XIX. Com 292 aloja-

mentos, o hotel divide-se em duas alas: 
a Ala Collection, um edifício que resulta 
da recuperação de um antigo, que inte-
gra as suítes que mantêm o charme pa-
laciano, e a Ala Lapa Towers, uma torre 
de 13 andares que integra os alojamen-
tos com um estilo mais moderno. Com 
decoração inspirada no samba, bossa 
nova e na cultura luso-brasileira, o ho-
tel Vila Galé Rio de Janeiro conta com 
restaurante Versátil, cozinha inspirada 
em pratos nacionais e internacionais, e 
o cardápio Massa Fina, onde as pizzas 
artesanais são o prato principal. Aos 
sábados é possível almoçar uma sabo-
rosa feijoada brasileira e aos domingos 
buffet português. E ainda tem dois ba-
res – um da piscina e o outro mais em-
blemático, o Bar Fidelio, com peças de-
corativas vintage e dedicado ao cantor 
Vinicius de Moraes. Neste hotel no Rio 
de Janeiro, é possível desfrutar de uma 
piscina exterior e do Satsanga Spa. Para 
eventos, o centro de convenções conta 
com oito salas, com capacidade para até 
900 pessoas.

Feijoada pré-carnavalesca Feijoada pré-carnavalesca 
agita Vila Galé Rioagita Vila Galé Rio

Evento aconteceu no dia 28 de janeiro

O 
Vila Galé Rio de Janeiro se transformou em um 
pedaço da Sapucaí no último sábado (28) duran-
te a tradicional feijoada pré-carnavalesca. Os par-
ticipantes puderam sambar ao som da bateria do 

mestre Wallan Amaral e do grupo Só Damas. O evento foi en-
cerrado com um DJ na área externa. Além das atrações, o pú-
blico pode se deliciar com um buffet completo de uma saboro-
sa feijoada, acompanhamentos, saladas diversas e sobremesas. 
Toda a refeição foi preparada no restaurante Versátil, que fica 
dentro do hotel, comandado pelo Chef Marcos Gomes. “Foi 
um evento muito especial. Demos boas-vindas à folia em gran-
de estilo. Conseguimos ofertar aquilo que temos de melhor: 
cultura e gastronomia em um ambiente que parece um oásis. 
Foi bem especial”, celebra o gerente do hotel, Nuno Vieira.

Vila Galé Rio de Janeiro

MUNDO
DOS 

FAMOSOS

XÔ, ENERGIA 
NEGATIVA! 
YASMIN BRUNET 
TAMPA O 
UMBIGO PARA 
ENSAIO DE CARNAVAL DA GRANDE RIO
Escolhida para ser a musa da Acadêmicos da 
Grande Rio no Carnaval 2023, Yasmin Brunet caiu 
no samba na quadra da agremiação em Duque 
de Caxias nesta terça-feira (31). Usando um 
vestido vermelho com recorte na área da barriga, a 
modelo cobriu o umbigo para participar do ensaio 
da escola. O ritual foi bastante usado por Jade 
Picon durante sua participação no “BBB 22” e tem 
como objetivo bloquear energias negativas.
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O Projeto Sesc Verão chega à Barra da Tijuca com 
uma variada agenda gratuita e acessível voltada para 
toda a família. Este ano, o evento – que tem como 
mensagem “O verão é para todos!” –, inova ao levar 
o melhor da estação para dentro de shopping centers. 

No BarraShopping, de 14 de janeiro a 12 de feve-
reiro, adultos e crianças poderão participar de recre-
ação esportiva de modalidades como skate, basquete 
3x3, futebol freestyle e foottable com a participação de 
atletas como Marcelinho Machado, do basquete; Lean-
dro Discreto, do basquete 3x3; Falcão, do Futsal; Felipe 
Nunes, do skate, entre outros. Também estão progra-
mados shows com os grupos Elas Sambam, Só Damas 
e o cantor Fabinho Sorriso.

Divulgação
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A Cartomante, conto de Machado de Assis, inaugura o projeto Machadianas Cênicas, que vai levar para 
a cena as obras não dramáticas do autor, contos especialmente. Na adaptação para o teatro de José Maria 
Rodrigues, o conto se transforma num musical com músicas do cancioneiro popular.

Dentre tantas novidades do 
carnaval da Superliga, na “Nova 
Intendente”, estão os novos espa-
ços como camarotes, lounges e fri-
sas. Sem perder a essência do car-
naval do povo, a entidade divulgou 
como será a liberação desses espa-
ços na Avenida Ernani Cardoso 
nos dias dos desfiles do Grupo de 
Avaliação, Série Bronze e Prata.

Todas as frisas serão liberadas 
para o público, que as ocuparão por 
ordem de chegada no local. Já os 
lounges serão destinados aos con-

vidados de cada agremiação que 
desfilarão no dia, cabendo a cada 
escola o repasse desses convites. 
Já os camarotes serão ocupados 
pelos patrocinadores do evento.

“Apesar das novidades, mante-
remos a essência do carnaval do 
povo. Teremos os espaços para 
quem gosta de levar sua cadeira 
de praia, seu cooler, levar as crian-
ças. O carnaval da Intendente 
sempre foi familiar e isso jamais 
mudará. Proporcionaremos um 
grande espetáculo todos os dias. 

As agremiações estão dando o 
melhor de si para essa estreia em 
um novo local”, revelou o Presi-
dente Clayton.

Os desfiles do Grupo de Ava-
liação acontecerão no dia 19 de 
fevereiro. As agremiações da Série 
Bronze entram na Nova Inten-
dente nos dias 20 e 21. Já as 32 
escolas da Série Prata entram na 
passarela nos dias 24 e 25, em 
busca de três vagas na Série Ouro 
para o carnaval de 2024, na Mar-
quês de Sapucaí.

SERVIÇO
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Teatro do Memorial Getúlio Vargas
Praça Luiz de Camões, s/n - Glória
Estreia: 2 de fevereiro de 2023 

às 19h.
Até 11 de fevereiro: 5ª e 6ª 

feiras às 19h e sábados às 
15:30h. 

Ingressos: 60,00 e 30,00
O espetáculo tem duração de 50 

minutos.
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m clima de carnaval, 
o AquaRio está prepa-
rando uma programa-
ção especial para ani-
mar os visitantes no 

Bailinho do Zé Tubarino. A folia 
é voltada para as crianças e suas 
famílias, garantindo muita música 
boa, diversão e agito. No primeiro 
fim de semana de fevereiro, dias 04 
e 05, a banda Orquestra Voadora 
envolve o público numa mistura 
de samba, rock, pop, funk, mara-
catu e afrobeat. Já nos dias 11 e 12, 
a agremiação Filhos da Águia — 
Escola de Samba Mirim da Portela 
— levará ao AquaRio suas passis-
tas, seu casal de mestre sala e porta 
bandeira em conjunto com sua mas-
cote águia, convidada especial do 
Zé Tubarino. A folia começa sempre 
às 10h30, no lobby (entrada princi-
pal), com acesso gratuito. 

Além disso, o circuito do atrativo 
contará com atividades educativas 
e interativas. A campanha “Água: 
Fonte de descobertas” é o tema do 
mês no AquaRio e tem o intuito de 
promover a conscientização acerca 
da problemática da poluição marinha, 
causada pelo aumento da emissão de 
plásticos e microplástico, e vai mos-
trar como o glitter, tão usado nesse 
período de Carnaval, pode ser pre-
judicial ao meio ambiente.  

Para isso, uma atividade mos-
tra como o plástico já faz parte da 
dieta dos animais marinhos e, con-
sequentemente, dos humanos tam-
bém. Numa outra ação, as crianças 
poderão aprender, de maneira lúdica, 
sobre como os povos originários vive-
ram em harmonia com a natureza, e, 
ao final do circuito, uma oficina de 
bioglitter ajuda o público a encon-

Folia no fundo do mar: Bailinho do Zé Folia no fundo do mar: Bailinho do Zé 
Tubarino vai agitar AquaRio neste carnaval Tubarino vai agitar AquaRio neste carnaval 
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trar uma forma de brilhar de maneira 
consciente neste carnaval. 

Os foliões que desejarem emen-
dar o bailinho do Zé Tubarino num 
passeio com todas essas ações edu-
cativas e ainda conhecer os animais 
mais icônicos do fundo do mar como 
raias, cavalo-marinho, caranguejo, 

água viva, tubarões, entre outros, 
podem garantir seus ingressos por 
meio do site, ou presencialmente 
nas bilheterias. Durante o período 
da folia, haverá um cupom de 10% 
de desconto, válido para os cario-
cas e fluminenses do dia 04/02 até 
12/02, para garantir a promoção, 

basta ficar atento às redes sociais 
do AquaRio. O atrativo funciona em 
horário especial durante as férias de 
verão, das 9h às 18h, com último 
acesso às 17h e entrada a partir de 
8h30 para sócios. Para mais infor-
mações, acesse: https://www.aqua-
riomarinhodorio.com.br/.    
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O 
contribuinte já 
pode aderir ao 
Programa de Re-
dução de Liti-

giosidade Fiscal, também co-
nhecido como Litígio Zero. 
O prazo vai até as 19h de 31 
de março.  

A adesão pode ser pedida 
por meio de processo digital no 
Centro de Atendimento Virtual 
da Receita Federal (e-CAC). O 
acesso ao e-CAC exige conta 
no Portal Gov.br nível prata 
ou ouro, certificação digital 
(no caso de empresas) ou um 
código especial que pode ser 
obtido mediante o número do 
recibo da última declaração do 
Imposto de Renda (para pes-
soas físicas).

O programa, que estende 
à Receita Federal o modelo de 
transações tributárias dispo-
nível desde 2020 para a Pro-
curadoria-Geral da Fazenda 
Nacional (PGFN), permite a 
renegociação de dívidas tribu-
tárias baseada na capacidade de 
pagamento do contribuinte, em 
troca da desistência de ações 
na Justiça (no caso de débi-
tos inscritos na Dívida Ativa 
da União) ou de contestações 
administrativas no Conselho 

Administrativo de Recursos 
Fiscais (Carf), órgão que julga 
na esfera administrativa débi-
tos com o Fisco.

�����
O Litígio Zero foi anun-

ciado há cerca de 20 dias pelo 
ministro da Fazenda, Fernando 
Haddad, como uma das medi-
das para recompor o caixa do 
governo em 2023.

O Litígio Zero prevê a rene-
gociação em condições espe-
ciais de dívidas com a União. 
Embora o programa funcione 
de forma similar aos tradicio-
nais Refis, existe uma diferença 
porque a concessão de descon-
tos ocorrerá com base no tama-
nho do débito e no tipo de con-
tribuinte.

As dívidas do contribuinte 
– consideradas créditos do 
ponto de vista do governo – 
serão classificadas com base 
na facilidade de serem recupe-
radas pela União, sendo cré-
ditos tipo A (com alta pers-
pectiva de recuperação), cré-
ditos tipo B (com média pers-
pectiva de recuperação), cré-
ditos tipo C (de difícil recu-
peração), ou créditos tipo D 
(irrecuperáveis).

Divulgação

O MetrôRio está com 
inscrições abertas para 
processo que irá selecionar 
estudantes de cursos supe-
rior e técnico para o Pro-
grama de Estágio 2023. Ao 
total, serão oferecidas 11 
vagas, distribuídas em diver-
sas áreas.

As oportunidades de 
ensino técnico estão dispo-
níveis para alunos das áreas 
de Edificações, Eletrônica, 
Eletrotécnica, Mecânica, 
Eletromecânica e Automa-
ção. Já as vagas de ensino 
superior estão abertas para 
estudantes de Administra-
ção, Análise de Sistemas, 
Engenharia de Computação, 
Engenharia Elétrica, Enge-
nharia Eletroeletrônica, 

Engenharia Mecânica, Enge-
nharia de Produção, Enge-
nharia de Telecomunica-
ções, Tecnologia da Infor-
mação e Direito.

Para nível técnico, os 
candidatos devem estar 
cursando o Ensino Médio 
Profissionalizante, com 
previsão de formatura até 
2024, ou ter horas de está-
gio a cumprir. Já as vagas de 
nível superior valem para 
quem tiver previsão de for-
matura até julho de 2025. 
O período de estágio, para 
ambos os níveis, é de seis 
horas por dia, de segunda 
a sexta-feira. Todos os 
níveis têm horários flexí-
veis. Entre os benefícios 
estão bolsa-auxílio, vale-

-transporte e vale-refeição.
As inscrições podem ser 

feitas até o dia 10 de feve-
reiro neste link: https://
linktr.ee/vagasmetrorio

As etapas do processo 
seletivo incluem triagem 
curricular, prova online, 
dinâmica de grupo e entre-
vista com gestor.

Marcello Casal Jr/Agência Brasil

������ ��
As pessoas físicas e 

micro e pequenas empre-
sas com dívidas abaixo de 
60 salários mínimos pode-
rão obter descontos de 40% 
a 50% sobre o valor total do 
débito, com prazo de até 12 
meses para pagar.

Para empresas que 
devem mais de 60 salários 
mínimos, haverá um des-
conto de até 100% sobre 

multas e os juros para dívi-
das consideradas irrecupe-
ráveis e de difícil recupe-
ração. Essas pessoas jurí-
dicas poderão ainda usar 
prejuízos de anos anterio-
res para abater de 52% a 
70% do débito.

Qualquer que seja a 
modalidade de pagamento 
escolhida, o valor mínimo 
da prestação será de R$ 100 
para a pessoa física, de R$ 

300 para a microempresa 
ou a empresa de pequeno 
porte, e de R$ 500 para pes-
soa jurídica. O número de 
prestações deverá se ajustar 
ao valor do débito incluído 
na transação.

O Litígio Zero também 
prevê o fim dos recursos 
de ofício dentro do Carf 
para valores abaixo de R$ 
15 milhões. Nesses casos, 
quando o contribuinte ven-

cer em primeira instância, a 
Receita Federal deixará de 
recorrer, encerrando o lití-
gio. De acordo com o Minis-
tério da Fazenda, a medida 
extinguirá quase mil proces-
sos no Carf, no valor total 
de R$ 6 bilhões, e ajudará a 
desafogar o órgão para o jul-
gamento de grandes dívidas.

A Receita Federal prepa-
rou um guia para tirar dúvi-
das sobre o Litígio Zero. 

Prazo para se candidatar às vagas vai até 10 de fevereiro

Renegociação especial foi anunciada pelo governo
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A Omie, plataforma de 

gestão (ERP) na nuvem, está 
com 48 vagas abertas, dividi-
das entre matriz (28) e fran-
quias (20), para posições de 
estágio e efetivas, em áreas 
como marketing, comercial, 
sucesso do cliente, suporte, 
produto, dados e programação. 

A empresa conta ainda com 
um banco de talentos voltado 
para diversidade, para pessoas 
negras, PCDs e LGBTQIAP+.

As posições são para tra-
balho remoto ou para atuar 
em diferentes unidades de 
negócios da Omie, incluindo 
a rede franqueada, nos estados 

de São Paulo, Minas Gerais, 
Rio de Janeiro, Pernambuco, 
Goiás, Santa Catarina, Paraná 
e Rio Grande do Sul. Entre 
os benefícios para as vagas de 
estágio, a Omie oferece vale-
-refeição flexível, vale-trans-
porte ou saldo mobilidade, Vit-
tude (aplicativo de terapias 

online), Gympass, TotalPass e 
seguro de vida. Para as demais 
posições, soma-se assistência 
médica e odontológica, auxílio 
creche e parcerias de desconto 
com instituições de ensino. Os 
interessados podem acessar as 
vagas pelo https://www.omie.
com.br/carreiras/.

Empresa conta ainda com um banco de talentos voltado para 
diversidade e voltado a pessoas negras, PCDs e LGBTQIAP+

Divulgação
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Apesar de estar acostumado 
a competições simultâneas na 
motovelocidade, Eric Granado 
terá uma experiência inédita em 
2023. O piloto de 26 anos terá 
pela frente dois campeonatos 
mundiais ao mesmo tempo: o 
de Superbike e o da MotoE. O 
primeiro começa em 24 de feve-
reiro, em Phillip Island (Aus-
trália). Ele viajou à Europa no 
último sábado (28) e dá início 
aos treinos nesta terça-feira (31), 
em Portimão (Portugal).

Granado disputou as três 
provas do último fim de semana 
do Mundial de Superbike de 
2020, terminando-as em 15º, 
18º e 16º lugar, respectivamente. 
Será a primeira vez, porém, que 
o paulista competirá desde o iní-
cio da temporada do campeo-
nato que reúne motocicletas de 
série, aquelas vendidas no mer-
cado, que são adaptadas para 
competição. Na MotoE, porém, 
o piloto é “veterano”, presente 
desde a edição inicial, em 2019. 
Ele é o atual vice-campeão do 
certame de motos elétricas.

“Será um grande desafio, o 
maior da minha carreira, [correr] 
dois Mundiais no mesmo ano. 
Estou muito motivado. Venho 
de muitos anos trabalhando 
com a Honda [montadora à 
qual são vinculadas as equipes 
que defende nas duas catego-
rias] para chegar ao Mundial de 
Superbike. E da mesma forma, 
[quero] tentar esse título inédito 
da MotoE, que está batendo na 
trave há alguns anos”, comentou 
Granado, em entrevista à Agên-
cia Brasil, antes da ida à Europa.

“O Mundial de Superbike 
tem um nível alto, exigente, prin-
cipalmente fisicamente, psicolo-
gicamente, [saber] descansar e 
se recuperar bem. São três cor-

ridas por fim de semana, [mais 
de] 20 no ano. Correr [durante 
o ano] com duas motos diferen-
tes não será um problema”, com-
pletou o brasileiro.

O piloto chega ao Mundial 
de Superbike após duas tem-
poradas disputando o Campe-
onato Espanhol, um dos mais 
fortes da motovelocidade, com 
um quinto e um décimo lugar na 
classificação geral. Entre 2017 e 
2020, ele foi tetracampeão bra-
sileiro na categoria.

“Os dois últimos anos foram 
importantes para entender a 
categoria na Europa. O estilo 
de pilotagem é muito diferente. 
[As temporadas] serviram de 
preparação, para ganhar nível 
e pegar ritmo”, avalia o paulista.

Um dos adversários que Gra-
nado terá no Mundial de Super-
bike é o suíço Dominique Aeger-
ter, que o venceu na briga pelo 
título da última temporada da 
MotoE. Aegerter não disputará 
a edição deste ano do campeo-
nato de motos elétricas, que terá 
as duas primeiras etapas (de 16, 
duas por fim de semana) em Le 
Mans (França), nos dias 13 e 14 
de maio. O brasileiro é o piloto 
com mais vitórias (10) na cate-
goria, cinco delas em 2022, mas 
rechaça qualquer favoritismo.

“Quando começa o ano, é 
tudo do zero. O que aconte-
ceu no ano anterior não muda 
nada. O legal da MotoE é que 
as motos são exatamente iguais, 
então depende do piloto”, afir-
mou Granado, que pode se tor-
nar o primeiro brasileiro cam-
peão mundial na motoveloci-
dade - seja entre as motocicletas 
de série ou as elétricas.

“Farei o máximo para isso. 
Se Deus quiser, vamos brigar 
até o final”, concluiu.

O 
Comitê Paralím-
pico Internacio-
nal (IPC, sigla em 
inglês) confirmou 

que as 22 modalidades inte-
grantes das Paralimpíadas de 
Tóquio (Japão) e Paris (Fran-
ça) também estarão nos Jo-
gos de 2028, em Los Angeles 
(Estados Unidos). A entida-
de, porém, sublinhou que o 
programa ainda pode ganhar 
a inclusão do parasurfe ou da 
paraescalada, conforme indi-
cação do Comitê Organizador 
do evento.

Ao todo, 33 esportes se 
candidataram para integrar 
o programa de 2028 - um 
recorde. As modalidades já 

asseguradas são: parabadmin-
ton, bocha, futebol de cegos, 
goalball, judô, paracanoagem, 
hipismo, tênis de mesa, tênis 
em cadeira de rodas, esgrima 
em cadeira de rodas, bas-
quete em cadeira de rodas, 
tiro com arco, atletismo, hal-
terofilismo, vôlei sentado, 
natação, remo, tiro espor-
tivo, parataekwondo, triatlo, 
rugby em cadeira de rodas e 
ciclismo. Segundo o IPC, a 
eventual entrada do parasurfe 
ou da paraescalada será ava-
liada pelo Conselho de Admi-
nistração do órgão e a deci-
são será anunciada até o fim 
deste ano.

“Os esportes selecionados 

para os Jogos de Los Angeles 
proporcionam um programa 
competitivo e atrativo, que 
demonstrará a diversidade 
do movimento paralímpico”, 
declarou o presidente do IPC, 
Andrew Parsons, em comuni-
cado oficial.

“A Paralimpíada de 2028 
será um momento incrível para 
a elite dos esportes adaptados, 
tendo como plano de fundo 
uma das cidades de maior 
diversidade e inclusão do pla-
neta. Nossa intenção sempre 
foi a de integrar a energia cria-
tiva de Los Angeles na tradição 
esportiva e trazer novos fãs aos 
movimentos olímpico e para-
límpico. À medida que explo-

ramos o potencial de novos 
esportes, vamos considerar a 
melhor forma de elevar a expe-
riência dos atletas e dos fãs e 
contribuir para o sucesso do 
evento”, completou o porta-
-voz do Comitê Organizador, 
Casey Wasserman.

Além do parasurfe e da 
paraescalada, as outras nove 
modalidades candidatas 
foram: luta de braço, futebol 
de paralisados cerebrais (PC), 
golfe, caratê, dança, futebol em 
cadeira de rodas (power soc-
cer), vela, handebol em cadeira 
de rodas e vôlei sentado de 
praia. A Paralimpíada de Los 
Angeles será realizada entre 15 
e 27 de agosto de 2028.

No último domingo, 
Novak Djokovic conquistou 
o título do Australia Open 
em final contra o grego Ste-
fanos Tsitsipas. Assim, o sér-
vio também faturou o seu 
22º Grand Slam, igualando-
-se a Rafael Nadal; o espa-
nhol por sua vez, havia atin-
gido a marca na última edi-
ção de Roland Garros. Após 
o triunfo, o veterano de 35 
anos celebrou a sua trajetó-
ria na Oceania.

“Sinto grande orgu-
lho e satisfação”, desaba-

fou Djokovic. “Quando fui 
ao meu box, colapsei emo-
cionalmente, especialmente 
quando abracei a minha 
mãe e o meu irmão. A lesão 
e outras coisas que acontece-
ram podiam me tirar a con-
centração, então afastei-me 
de tudo isso. Foi preciso uma 
enorme energia mental para 
me manter presente e con-
centrado”.

O jogador ainda com-
pletou: “Se voltar atrás no 
tempo, há duas semanas e 
meia, não achava que tinha 

grandes chances de ganhar 
o título pela forma como me 
sentia com a minha perna. 
Tinha de sobreviver a cada 
jogo. O bom dos Grand Slams 
é que temos um dia de des-
canso e isso permitiu que 
eu me recuperasse e fizesse 
todos os tratamentos que era 
preciso”.

Em relação ao recorde 
igualado com Nadal, Djoko-

vic destacou que evita com-
parações. “Claro que estou 
motivado para ganhar tantos 
Grand Slams quanto possí-
vel. Nesta fase da minha car-
reira, esses troféus são o fator 
de máxima motivação pela 
qual eu jogo. Não gosto de me 
comparar com os outros, mas 
é um privilégio fazer parte da 
discussão para ser o melhor 
da história”, disse.

O brasileiro Marcus Viní-
cius D’almeida foi indicado 
pela Federação Internacio-
nal de Tiro com Arco para o 
prêmio de melhor atleta do 
mundo em 2022 na categoria 
arco recurvo.

O atleta do Brasil disputa 
o prêmio com o turco Mete 
Gazoz (atual campeão olím-
pico da modalidade), com o 
espanhol Miguel Alvariño, 

com o alemão Floiran Unruh 
e com o coreano Kim Woojin.

Com duas participações 
olímpicas no currículo, Marcus 
Vinícius D’almeida chega forte à 
disputa, após ser escolhido pela 
Federação Internacional de Tiro 
com Arco como melhor arqueiro 
do continente em 2022. No ano 
passado, o carioca também subiu 
ao lugar mais alto do pódio no 
Pan-Americano.

Parasurfe e paraescalada ainda podem ser incluídas no evento de 2028

Comitê Paralímpico 
anuncia programa inicial 
dos Jogos de Los Angeles

Djokovic manda recado 
a rivais após título do 

Australia Open

Após levantar a 
taça do Australia 
Open, Djokovic 
fez um aviso aos 
seus adversários
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Brasileiro já é o melhor atleta da modalidade no continente

Marcus D’almeida é 
indicado a prêmio de 

melhor arqueiro do mundo

Eric Granado vê maior desafio da Eric Granado vê maior desafio da 
carreira em ano com dois mundiaiscarreira em ano com dois mundiais

Além de buscar título inédito da MotoE, piloto competirá na Superbike
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�Vasco da Gama deve contar 
com um reforço importante 
para o jogo contra o Resende, 
pela 6ª rodada da Taça Gua-

nabara. De acordo com o canal Atenção, 
Vascaínos, o meia-atacante Luca Orellano 
será relacionado pelo técnico Maurício 
Barbieri para a partida.

O jogador argentino, contratado 
junto ao Vélez Sarsfield, passou 

por um processo individualizado 
de condicionamento físico junto ao 
Departamento de Saúde e Perfor-
mance (Desp) cruzmaltino e, após 
encerrar os trabalhos, está apto a 
entrar em campo.

Vale ressaltar que, até o momento, 
Orellano só disputou um jogo pelo 
Vasco, a derrota por 3×0 para o River 
Plate-ARG na estreia do Gigante da 

Colina na Flórida Tour.
Diante do Resende, porém, a ten-

dência é que o atleta inicie no banco 
de reservas, sendo opção para o decor-
rer da partida.

Vasco e Resende se enfrentam nesta 
quinta-feira, às 19h, em São Januário. 
O Almirante ocupa o 6º lugar no Cam-
peonato Carioca, com 5 pontos con-
quistados.
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Os ingressos para Volta 

Redonda x Fluminense, pela 
sexta rodada do Campeonato 
Carioca, já estão à venda. 
Empatados com 10 pontos na 
tabela, os dois times se enfren-
tam às 21h10 (horário de Bra-
sília) no Raulino de Oliveira, 
em Volta Redonda.

Na condição de visitante, 
o Tricolor conseguiu nego-
ciar com o Volta Redonda 
um desconto de 50% no 
valor das entradas para seus 
sócios, independentemente 
da categoria.

A venda antecipada para 
os sócios do Fluminense 
foi feita exclusivamente na 
sede do clube, em Laranjei-
ras. No dia do jogo, a venda 
ocorre na Bilheteria Laranja 
do estádio (guichê exclusivo 
para sócios), a partir das 10h. 
Cada sócio terá direito a um 
ingresso com desconto e pre-
cisa estar ativo e adimplente. 
No momento da compra, o 
associado deverá apresen-
tar sua carteirinha ou estar 
logado no Portal do Sócio em 
seu smartphone.

Para o público geral, a 
venda on-line acontece através 
do site www.tickethub.com.
br. O ingresso é carregado no 
celular e não será necessário 
trocar na bilheteria. A venda 
on-line vai ser encerrada na 
quinta-feira, às 17h (horário 
de Brasília). No dia da partida, 

a venda/troca de ingresso será 
realizada somente no Estádio 
Raulino de Oliveira, das 10h 
até o intervalo do jogo.
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GRATUIDADE: Os tor-
cedores que tiverem direito 
à gratuidade deverão reti-
rar o ingresso em Laranjeiras 
(terça ou quarta) ou no Estádio 
Raulino de Oliveira (de terça 
a quinta). Será obrigatória a 
comprovação do benefício no 
ato da retirada.
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A Taça Conmebol Libertadores 2023 
vai começar. A competição terá o seu 
pontapé inicial com os primeiros jogos 
da fase preliminar, chamada por mui-
tos informalmente de “Pré-Libertado-
res”. A primeira partida será entre Sport 
Huancayo (PER) e Nacional (PAR), no 
dia 7 de fevereiro.
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Vale o destaque: os times brasileiros 

que disputam essa etapa da competi-
ção, Fortaleza e Atlético-MG, entram 
somente na segunda fase. Ainda terão 
que passar pela terceira fase para garan-
tirem uma vaga na fase de grupos, onde 
o Fluminense já está.

Os jogos da segunda fase estão previs-
tos para as semanas dos dias 21 de feve-
reiro e 2 de março. Depois, a terceira fase 
acontece na semana dos dias 7 de março 
e 16 de março. O sorteio da fase de gru-
pos será em 22 de março. Veja todo o 
chaveamento:
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CBF AUMENTA PREMIAÇÃO DA COPA 
DO BRASIL
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Daniel Ramalho/Vasco da Gama

Meia-atacante 
encerrou período 
individualizado de 
condicionamento físico

 Partida pela sexta rodada do Campeonato Carioca 
será nesta quinta no Raulino de Oliveira

Divulgação

Primeira partida 
acontece dia 7 
de fevereiro


